



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

La localidad de Sierra Colorada se encuentra ubicada a 43 Km. al oeste de Ramos Mexía y a 47 Km. al este de Los Menucos. En total la separan 430 Km. de Viedma, la capital de la Provincia de Río Negro. Es una zona de mesetas escalonadas y pequeñas sierras. El asentamiento se localiza sobre una amplia depresión de un área geomorfológica caracterizada por amplios valles rodeados de formaciones montañosas de baja altura y de poca pendiente. La zona responde a las características climáticas generales de la región sur; frío y seco, con marcadas amplitudes térmicas, con caminos y huellas de tierra que deben transitar en forma permanente los vehículos de salud pública tanto en lo inherente a la salud primaria como por cuestiones de urgencia, siendo el lugar de derivación para los pacientes el hospital cabecera de Gral. Roca distante a 250 Km.

La comunidad de Sierra Colorada y de Ramos Mexía tanto su población urbana como rural en los parajes de Yaminue, Treneta, Queipuniyeu, Las Mochas, Sierra Blanca, etc recibían como único servicio de salud el brindado por el Hospital Rural de Sierra Colorada el cual fue fundado el 11 septiembre de 1948, recibiendo luego el nombre de su primer Director, el Dr. Abraham N. Feintuch quien ocupó el cargo hasta su fallecimiento en el año 1965. En esos años el hospital no contaba con el servicio de internación, funcionaba solamente un consultorio externo, contaba solo con un médico, 2 enfermeras las Sras. Emilia Bichara y Luzmila López, 1 cocinera, y 1 mucama, nombrando en el año 1950 la primera administradora la Sra. Marcelina Fernández.

Por este nosocomio pasaron profesionales como el Dr. Néstor Perrone en el año 1968, quien también dedicara parte de los años de su profesión al hospital de Los Menucos que hoy lleva su nombre, en 1970 el Dr. Manuel Gudiño, el Dr. Benjamín Neumivakin en el año 1973.

En el año 1972 comienza a funcionar el sector de Atención Primaria, llamado antiguamente salud rural, los agentes salían a recorrer el campo a caballo. También es creado el sector de estadísticas y comienzan a elaborarse las primeras historias clínicas. En 1974 llega al hospital un aparato de rayos X y comienza a funcionar un pequeño laboratorio, como así también un botiquín, en ese mismo año se forman los primeros auxiliares en enfermería en General Roca.

A partir de 1978 comienza a ampliarse la Institución, construyendo garaje y lavadero, luego se crea el un consultorio odontológico, 2 consultorios más, un office de



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

enfermería, oficina de administración, estadística y sala de espera, se reforma la sala de rayos X y el laboratorio adquiriendo un aparato de rayos nuevo.

Actualmente la Institución cuenta con 2 Médicos generalistas, 1 odontólogo, 1 psicólogo, 1 kinesiólogo, 1 Licenciado en servicio social, 1 Técnico radiólogo, 1 Técnico en laboratorio, 4 Enfermeros Profesionales, 10 Auxiliares de Enfermería, 6 Agentes Sanitarios, 5 Personal Administrativo y de Estadísticas, 11 Personal de Servicios Generales y Chóferes.

Hacia octubre de 2008 el Director y la Administradora del Hospital dan a conocer el interés de que se renueve la Comisión de la Cooperadora, ya que aunque estaba formada no se encontraba trabajando, es así que a través de avisos radiales se convoca a la comunidad a una reunión y se pudo formar la nueva Comisión Directiva, que hasta el momento era presidida por Adalberto S. Castro, fue entonces elegido como presidente el Sr. Dardo RODRIGUEZ URIZ y el Sr. Domingo MUSSI SALUJ (hijo) como vicepresidente. Las primeras acciones de la Cooperadora fue la venta de comida para la fiesta del pueblo en el año 2008, para esto contaron con el apoyo de los comerciantes que donaron insumos para realizar los productos que se comercializaron y así se recaudaron los primeros fondos. El principal y primer objetivo fue que el Hospital cuente con un generador eléctrico por los reiterados cortes de luz, también comenzaron a trabajar para obtener la personería jurídica, con el objetivo de poder articular con otras ONG`S u organismos gubernamentales.

Actualmente y a pocos meses de finalizar el mandato son estas las acciones realizadas por la cooperadora:

- Obtención de la personería jurídica n° 2594.
- Concretaron la compra del generador eléctrico.
- Construyeron un galpón para el generador que está en funcionamiento.
- Están formulando un proyecto de equipamiento hospitalario.
- Están formulando un proyecto para la construcción de un consultorio kinesiológico.
- Realizaron un proyecto de pintura exterior del edificio el cual se encuentra aprobado y en espera para su ejecución.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

- Realizaron una campaña de socios contando a la fecha con 68 socios activos.
- Realizaron un proyecto de ampliación de una vivienda perteneciente al hospital.

Las Acciones para el futuro son:

- La Cooperadora acompañará con financiamiento las Jornadas de capacitación del personal de Salud de la Región Sur a realizarse próximamente en Sierra Colorada.
- Dar continuidad y seguimiento a los proyectos formulados y en ejecución.
- En lo interno, llamar a asamblea de socios para informar y convocar a nuevas listas para la renovación de la comisión directiva, y hacer una auditoria por parte de la comisión revisora de cuentas para la entrega a las nuevas autoridades.

A lo largo de estos casi 62 años, este hospital es una institución que brinda salud, tranquilidad y calidad de atención a los habitantes y cada una de las familias de la comunidad de Sierra Colorada y hasta hace dos años también a Ramos Mexía y zona rural de influencia.

Por ello:

**Autor:** Rubén Lauriente.

**Firmantes:** Gabriela Buyayisqui.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés sanitario, social y comunitario el 62° aniversario del Hospital Rural "Dr. Abraham N. Feintuch" de la localidad de Sierra Colorada a conmemorarse el 11 de septiembre del año 2010.

**Artículo 2°.-** De forma.